
議会報告・意見交換会報告書 

（４班） 

開催日時 令和 5年 11月 16日（木） 午後 7：00～ 午後 8：25   

開催場所 夜明公民館 

出席議員 

議員名① 
（班長） 

原田裕文 

・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名② 石橋邦彦 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名③ 梶原信幸 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名④ 中島章二 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑤ 佐藤孝彰 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑥  
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

主 な 

意 見 

・ 

要 望 

・ 

回 答 

（Ａ氏） 

７月１０日の災害で砂防ダム下の水路が壊れ、県に尋ねたが管轄外で地元での

原材料支給でお願いしようと思ったが、今年度分はすでに予算がないとのこと

であった。４月以降となると心配だが、復旧方法はないか。 

（議員） 

原材料支給の予算を増やしてはという意見は伝えます。１０万円以上の工事費

用であればぜひ市単小災害復旧事業を活用してもらいたい。 

（Ａ氏） 

河川の石積みが壊れたり、堰積が流れたりした個所の復旧改修工事の時期が地

元に伝わってこない。 

（議員） 

他の工事の関係で県に聞いたところ、２月頃から年度またぐぐらいかなと思う。 

（Ａ氏） 

土木業者が少ないが何とかならないか。 

（議員） 

我々議会としても、よく言ってます。入札をしても、作業員がいない材料が入

らない。そういったことで、不落になって翌年度繰越ということで、災害を受

けられた方についてはですね、工事を待ってもらってるというような状況が続 
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いております。そこら辺についてもそういったご意見があったことにつきま

しては、ちゃんと伝えていきたいというふうに思います。 

（議員） 

私達も市の方に、効率よく、事業者を回して、やっていくようには申し上げ

ていきますので、よろしくお願い申し上げます。 

 

（Ｂ氏） 

市内に働ける場所があれば、人口の減少も、要は働く場所があればですね、

それとそれに見合う賃金があれば、わざわざ福岡とかと久留米とかにまで行

ってですね、働く必要はないと、地元に残れば、要はそこで結婚して、子ど

もができてと市の方、そういう時、後継者に悩まなくていいと思います。確

かに周辺部については、人口がこの夜明地区もそうですけど 10年で半分近く

まで減ったりとかになってます。この産業企業誘致、これについてですね、

もうちょっと市の方にプッシュしていただきたいなと思います。 

（議員） 

企業誘致の関係で、一般質問させていただいております。企業誘致に関して

は前の市長のときからも、提案なりをさせていただいて、製造業、さっきも

おっしゃった通りですね、やはり製造業の企業が入ってくると、やはり従業

員も多く見込まれる、そういう状況がございます。数年の状況を見ますと日

田市は IT企業に特化して、誘致をやったということでございます。なかなか

IT企業さん来ていただけるそれだけでもいいのですが、なかなかやっぱり雇

用の面で、先ほど言われたような形っていうのがなかなか進んでいかないと

いう部分はございます。それも含めて一般質問をさせていただきましたが、

なかなか状況が変わらない。 

今度の市長は、企業誘致に関しては、積極的に進めていくということでこの

前の 9月の一般質問では、そういうご回答いただいておりますので、これか

ら先ですね、そういう部分も積極的に研究して、私の方から先に土地を用意

して企業誘致するのが、そうして進めていった方が来てから土地を探してい

くと、やはりもうできるまでに七、八年かかるとそういう事業で企業体はも

うまず入ってきませんので、やっぱりスピード感が大事だと思いますので、

そういう面も進めていったらどうかというような問題も質問さしていただい 
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た中で、市長もそれに対してはですね、研究していくというようなことを言

っておりますので、これから先はちょっとそういう部分で企業誘致に関して

はですね、少し動き出すんじゃないかとは思っております。  

また積極的に議員の方も、誘致に対しては、質問等もしておりますので、今

後もそれを注視して、きちっと執行部の方に伝えていきたいと思っておりま

す。 

 

（Ｃ氏） 

日田市総合体育館の卓球台の買い替えについてお願いしたい。 

（議員） 

要望書も出るとお聞きしているので、本日このような要望もあったというこ

とを伝え、執行部と協議を進めていきたい。 

（Ｃ氏） 

７月１０日の大雨の時に、関町の JRのトンネルを通って線路から水があふれ

てきた、線路の間に谷川が流れていて、県と市で管轄が違うということで確

認したが、砂防ダムの下は県は管轄しないと言ってどこに頼めばいいかわか

らない。 

（議員） 

砂防ダムをつくり上を大きくすれば、下の水路が小さくなったら絶対あふれ

るということになるから、県は市にお願いをするように言っている。 

 

（Ｄ氏） 

私たちはここは県管理か市管理かとかはわからない。 

（議員） 

私からは県と市で連携してくれと言っている。 

（Ｄ氏） 

川崎地区に防犯灯をつける要望を出しているが。 

（議員） 

自治会事業も活用できるのではないかと思います。現在その場所は地域振興

策として要望を上げることは可能だと思います。 
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（Ｂ氏） 

要望書を出しても全部してくれるのかと考えてしまうが。 

（議員） 

 なかなか進まないこともあると思うが、要望書を出していただくことから進

むので、まずは出してほしい。 

（Ｂ氏） 

 関町のお宮のところが土砂崩れで市道が通行止めになっている。雨の時期が

来る前に対応しないと、また法面が崩れて JRも通行止めになるのではない

か。 

（議員） 

 申請をしていただきたい。持ち帰って確認します。 

 

（Ｃ氏） 

 夜明公民館が避難所だが、シャワー室を設置してもらいたいので、これから

要望を出していく。 

（議員） 

 要望を出していただきたい。 

 

（Ｄ氏） 

 夜明公民館が避難所になっているが、国道は過去事故等もあったので、関町

の集落センターに避難している。対応してもらえないか。 

（Ｄ氏） 

JR線路跡地の草刈りについて原価でもいいので払ってもらえないか。 

（議員） 

 この問題については一貫して質問してきたわけですけど、9月定例会で、ど

うするんだと、前原田市長が JR等と話をつけるみたいなことを 6月には言っ

てたので、その結果を確認をしました。 

そしたら、そういった地元からの要望があれば、確実に JRに伝えるとその窓

口は振興センター、それとまちづくり推進課が窓口となります。そこが確実

に JRに届けて、JRにやらせますと言っている。 
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（Ｄ氏） 

 草刈り代を払ってもらえないか。 

（議員） 

 単価が８円だけど地元でやっていただけるということになれば単価をあげる

意見もしていきたい。 

 

 


